



30 創立 1984.7.10／認証 1984.8.6 国際ロータリー第2660地区

大阪鶴見ロータリークラブ会報

事務所：〒534-0026 大阪市都島区網島町9番10号 大閣園内
電話：06-6357-8171 ファックス：06-6357-8011
例会日：毎週火曜日 12時30分／例会場：大閣園
会長：広瀬 芳和／幹事：鳥居 和久／SAA：覚野 廣久
電子メール：rcosatrm@cf.mbn.or.jp
ホームページ：http://rc-osaka-tsurumi.jp/



本日の例会

〈第1408回〉 2013年12月17日(火) 本年度第23回

卓話

クリスマス家族会

■ロータリーソング
町に灯を

■ランチタイムミュージック

次回の例会

1月14日(火)

次回卓話

ザ・シンフォニーホール
ゲストスピーカー 喜多 弘悦 氏

担当：覚野会員

前回の報告

会長インフォメーション <President Information>

会長：広瀬芳和

クリスマスの起源

早いもので12月も残すところあと半月となりました。街中ではクリスマスソングが流れ、イルミネーションのきれいな季節となりました。

今日はクリスマスの起源について歴史的な観点から少し話したいと思います。

一般的に12月25日はイエス・キリストの生誕記念祭とされていますが、実はそうではないようです。というのは、イエスの時代には暦は現在の太陽暦ではなく太陰暦、つまり日没後から1日を数える暦が採用されていました。現在の暦とは全く異なります。

また、新約聖書にはイエスの誕生日を明確に記してはいませんが、「羊飼いが野宿をしながら、夜通し羊の群れの番をしていた」という記述があります。イエスの生まれたイスラエルでは、羊を放牧するのは4月から9月の温暖な期間だけ、冬の寒い時期には羊を小屋から外に出さないそうです。まして羊飼いも野宿はで

きません。ですので、イエスは4月から9月の間に生まれたとされる説が 現在では有力です。

歴史的な史実を見ると、キリスト教は、ローマ帝国から弾圧されてきましたが、西暦313年に賢帝コンスタンティヌス帝がキリスト教を公認、392年にテオドシウス帝がキリスト教を国教化してから大逆転を迎えます。神聖ローマ帝国が誕生したのです。クリスマスが12月25日になったのは、4世紀に入ってからのことなのです。

当時、12月25日(前後)には、異教の祭日が重なっていました。布教拡大を狙うキリスト教は、異教の祭を自ら取り入れて信者獲得のために利用した訳です。当時、キリスト教の最大の敵はミトラス教で、毎年冬至に当たる12月25日を「無敵の太陽の生誕日」として盛大に祝っていました。

太陽が最も力を失う「冬至」は、同時に太陽が復活し始める日でもありました。

太陽神崇拜の冬至祭、太陽の誕生日を強引にイエス・キリストの誕生日として祝うこととした結果、キリスト教は異教徒を取り込むことに成功したのです。

(2ページへ続く)

家族月間

大阪鶴見ロータリークラブテーマ「参加しやすい、参加したい、参加できる、気楽なクラブを」

(1ページより続き)

日本人の宗教観というのは不思議なもので、クリスマスから1週間足らずのうちに、3つの宗教を経験しても平気です。クリスマスが終わり、12月31日には除夜の鐘を聞き、1月1日には神社に初詣に出かけるのです。

世界の価値観からすると不思議で仕方ないそうですが、この寛容さが平和の秘訣ではないかと最近考えるようになりました。

幹事報告

幹事：鳥居和久

※今後の予定

12月10日(火) 福家 宏ガバナー公式訪問

17日(火) 夜例会・クリスマス家族会

24・31日(火) 休会

1月 7日(火) 休会

1月14日(火) 新年の最初の例会

※地区大会の出欠回答をお願いします。

※細則改正案を配布しましたので、ご確認ください。

採決は新年の最初の例会で行います。

NIKONIKO箱

¥61,000.- 累計 ¥803,000.-

菊井会員 福家ガバナーようこそいらっしゃいました。鶴見ロータリークラブの良い所を見てお帰り下さい。

佐藤会員 福家ガバナーの訪問を歓迎して。

井上会員 福家ガバナーのご訪問を歓迎して。

石川会員 福家ガバナーの来訪を歓迎致します。

小山会員 福家ガバナーの公式訪問に感謝します。舞鶴のイージス艦の見学では、日紫喜親睦委員長には大変お世話になりましたがどうございました。

日紫喜会員 イージス艦見学、皆様のご協力で無事終了でき、ありがとうございました。福家ガバナーようこそいらっしゃいました。本日は宜しくお願い致します。

木村会員 二年越しのイージス艦の見学無事終わりホッとしています。舞鶴でイージス艦二隻その他多数の艦船が停泊していました。日紫喜委員長お疲れ様でした。

鳥居会員 イージス艦の見学、貴重な体験をさせていただきました。木村さん、日紫喜さんお世話になりました。

中嶋会員 イージス艦見学お世話になりました。孫が大変喜んでおり敬礼を覚えて帰ってきました。有難うございました。

宇野会員 イージス艦見学ツアーでは、親睦委員長の日紫喜委員長始め、木村会員にもお世話いただき有難うございました。改めて、日本は平和ボケしているんでしょうか。

田中会員 8日のイージス艦見学できず残念でした。木村さん、林さん海軍カレーのお土産有難うございました。心して味わいたいと思い

ます。

山本(良)会員 木村さん、日紫喜さん、当日大変お世話になりました。

津野会員 12/8(日)日紫喜委員長、大変お世話になりました。いい経験になりました。有難うございました！

林 会員 木村さん、日紫喜親睦委員長、先日はイージス艦見学大変お世話になりました。日本の国防の重要性を再認識しました。海軍カレーもなかなか美味しかったです。

大阪鶴見RC国際交流基金

¥9,000.- 累計 ¥189,000.-

田中会員 福家ガバナーのご来訪を歓迎致します。よろしくご指導下さい。

中嶋会員 福家ガバナー本日は宜しくお願い致します。

佐藤会員 先日のイージス艦見学会お世話いただいた木村さん、親睦の日紫喜さん、ありがとうございました。

卓 話

国際ロータリー第2660地区

福家 宏ガバナー公式訪問



私は2013年1月13日(日)～18日(金)、米国カリフォルニア州サン・ディエゴにて開催された、国際協議会2013に参加して参りました。地区ガバナーに就任するには、昨秋東京で2度開催されたGETS(ガバナー・エレクト研修セミナー)を含め、この国際協議会への参加が義務付けられています。国際協議会のために設定された研修の全てに出席しないと、地区ガバナーには就任出来ません。無論私も日本から出席した34地区のGEと共に、全てのプログラムを消化して帰国致しました。厳しいスケジュールではありましたが、日本その他地区的GEの皆様と親睦を深め、他国の人々と色々な形で交流出来たことは楽しいことありました。

今年度の国際ロータリー会長はロン・D・バートン氏です。1979年以来、米国オクラホマ州ノーマンRCの会員であり、職業は弁護士です。これまでに、地区ガバナー、恒久基金米国アドバイザー、ロータリー財団地域コーディネーター、インターナショナル・ポリオ・プラス委員会委員、ロータリー財団管理委員などを歴任され、2008-09年度は財団管理委員会副委員長、また、未来の夢委員会委員および副委員長も務めておられます。先ずは此の度の国際協議会開会本会議におけるロン・バートンRI会長による開会講演の内容をお伝え致します。

【ポリオ撲滅】

1986年以来開始された「地球上からポリオを撲滅する」ためのポリオ・プラス・プログラムは、当時から実現は容易でないことは分かっていましたが、2005年には成功させるという目標が立てられました。残念ながら2013年を迎えた今、まだポリオの撲滅は成功していません。しかしポリオが次第に終結へと近づいていることは、明らかです。目標達成までもう少しです。

【FVP:Future Vision Plan 未来の夢計画】

「未来の夢計画」は、ロータリー財団の新たな時代の幕開けです。ロータリーの素晴らしいところを取り入れた未来の夢は、さらに大きく、持続可能な国際プロジェクトを促すと同時に、地域社会のニーズに応える地元プロジェクトでの柔軟性を高めることによって、ロータリーを新しい次元へと昇華させるものです。

【会員維持増強】

会員増強は他人任せでは無くて、私の責務であり、皆さん自身の責務であり、ロータリアン全員の責務です。勧誘が成功し、入会をOKしてもらい、その人が会員となった時、皆さんの仕事はそこから始まります。新会員を指導し、彼らがクラブで重要な役割を担い、ロータリーで満足感を得られるようにしなければなりません。ロータリーに入会した新会員全員を維持できれば、会員増強など問題にならないはずです。毎年、ロータリーには、およそ12万人という大勢の人が入会します。しかし毎年、ほぼ同じ数の会員が退会しています。15年以上にわたり会員数が約120万人にとどまり、会員数が横ばいとなっているのは、このためです。今や本腰を入れなければならぬ時が来ています。

【多様性】

1987年、ロータリーは女性に入会の門戸を開きました。それは、ロータリーにとって記念すべき日でした。しかし、女性会員の数が順調に増えているわけではありません。これは、私たちが取り組むべき課題です。さらに、ロータリーに若い会員を迎え入れ、現在のローター・アクター、インター・アクター、ライラリアン、青少年交換学生、財団奨学生、GSEチームメンバーに、明日のロータリアンになってもらえるよう努める必要があります。ロータリーが生き残るには、時代の変化とともに自分たちも変わる努力をしなければなりません。例会時間や例会場を変えたり、クラブの形態を見直すなど、柔軟に適応する努力をすることです。

イージス艦見学会報告

担当： 笹野会員

12月8日の日曜日、快晴のもと「舞鶴ヘイージス艦見学ツアーハイ」が開催されました。

朝の8時半に太閤園を総勢30名で出発！大阪市内は寒いものの快晴でした。高速道路に乗り舞鶴に近づくと何やら雲が多くなり、なんと雨は降らないものの見事などんより感。日紫喜親睦委員長によると「この時期の日本海側は“弁当忘れても傘は忘れるな”というくらいなんですよ。」とのこと。

しかし、雨は何とか降らず舞鶴到着！舞鶴港の方に向かう前にトイレ休憩と午後のお買い物の下見もかねて「とれとれセンター」で一服（愛煙家の方もここで一服）。すでに高速道路で我々のバスの後ろについて北川議員とともにいよいよ、自衛隊舞鶴方面隊

の駐屯地へ。

まずは「海軍記念館」からの見学ですが、北川先生随行ということもあって自衛隊の後方の皆さんからこそばゆくなるような丁寧な御対応をいただき、館内を見学。みなさん「へえ～」と感心しながら海軍由来の品々を見学しました。

そしていよいよ「イージス艦」の見学です。イージス艦というのは大きさ的には「巡洋艦」なので当然それよりも大きな「戦艦」も世界には存在するわけですが、いやデカい！！！本当にデカい！！！「戦艦ならどんなやねん」と思わせる十分な迫力！おもわず(来てよかった！)と感じました。

通常の見学の場合は館内には立ち入れず、甲板や周囲の見学となります。さすが北川議員肝いり？木村さん肝いり？なんと今回も館内の見学までさせていただけるとのこと！

当然写真は撮れるのか気になりますが「ご案内するところの写真は別にかまいませんよ」ということで(こりゃいいぞお)ということで写真を撮りました。艦橋まで見せてもらい、また武器の説明など自衛隊の皆さんには本当に親切丁寧に対応していただきました。お礼というわけではないのですが「海軍カレー」を参加者で山のように買って帰りました(笑)。



さてお昼になり昼食会場に移動して料理を見ると(多い！)。広瀬会長の乾杯の発声でお食事スタート。家族の方々も楽しく食事をされていました。

最後は「とれとれセンター」で晩御飯の調達です(笑)。みなさん蟹をはじめとする海産物をしっかりと買い込んで帰宅の途につきました。

途中渋滞もありましたが、バス会社の機転を利かした道選択で大幅に遅れることもなく、事故もなく太閤園につきました。

本当に貴重な体験のできたいい一日になりました。企画をしていただいた日紫喜親睦委員長、尽力くださった木村さん、わざわざ随行くださった北川議員、本当に感謝です。



前回の出席報告 (12月10日 1407例会)

会員数 (内出席規定免除 6名)	31名	ビジター ゲスト	1名 3名
出席会員 25名中 19名		出席総数	25名
出席免除会員 6名中 2名		前々回 11/26 M/U	0名
出席率 21/27 77.78%		修正出席率	93.54%

担当：佐藤会員



www.rotary.info

ROTARY

121万の
ボランティア会員
世界200カ国

ロータリーソング

四のテスト

言行はこれに照らしてから

真実かどうか
みんなに公平か
好意と友情を深めるか
みんなのためになるかどうか

R-O-T-A-R-Y

R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY,
R-O-T-A-R-Y is known on Land and Sea.
From North to South, from East to West
They profit most, Who serve the Best
R-O-T-A-R-Y,
That spells ROTARY

奉仕の理想

奉仕の理想に集いし友よ
御國に捧げん我等の業
望むは世界の久遠の平和
めぐる歯車いや輝きて
永遠に榮えよ 我等のロータリー

我らの生業

我等の生業さまざまなれど
集いて図る心は一つ
求むるところは平和親睦
力むるところは向上奉仕
お、ロータリアン 我等の集い

限りなき道ロータリー

奉仕の理想 胸に秘め
友情花と咲かせつつ
生きよう今日も ニコニコと
一筋の道 ロータリー
限りなき道 ロータリー

それでこそロータリー

どこで合っても やあと言おうよ
見つけた時にや おいと呼ぼうよ
遠い時には 手を振り合おうよ
それでこそ ローローロータリー

町に灯(ともしび)を

出会いの挨拶してごらん
並木さらさら葉から葉へ
人にやさしい町の風
ロータリー ロータリー
廻って 守れ 風車になって
地球がきれいな息をする

われらがロータリー

「聞こえるかい 熱い心の高鳴りが」
夢を世代に受け継いで
今日も明日もその先も
胸いっぱいに友情深め
肩組んで 謳おう
われらが ロータリー